

Quemas en exvertedero han provocado suspensión de clases

Comunidad educativa del Liceo La Chimba ha mantenido reuniones con autoridades respecto al tema.

Fabiola Vega Molina
La Estrella

Las quemadas en el exvertedero La Chimba siguen siendo un dolor de cabeza para los residentes del sector norte de Antofagasta como también para las comunidades educativas que están en el lugar.

Uno de los establecimientos educacionales que ha sido afectado por esto es el Liceo La Chimba, los que han tenido que suspender las clases ya que los estudiantes han sufrido de las consecuencias de estas quemadas.

De eso puede dar fe Rosalía Urbina, presidenta del Centro General de Padres del Liceo La Chimba y que también vive frente a la unidad educativa.

Rosalía explicó a La Estrella que realizaron una encuesta a los apoderados para ver que molestias tenían los estudiantes cuando está el humo de las quemadas.

"Muchos de ellos sienten náuseas, están con la garganta irritada y también los ojos, la nariz congestionada pero mayormente, sufren de náuseas porque el



LAS QUEMADAS HAN PROVOCADO LA SUSPENSIÓN DE CLASES EN EL SECTOR NORTE.

olor es horrible, es como de perro muerto, yo lo siento siempre porque vivo justo en el sector", señaló.

Urbina contó que el liceo ha estado casi toda la semana sin clases debido a las quemadas. "Otros establecimientos del sector igual han suspendido sus clases porque el humo es insoportable. (...) A eso hay que agregar la preocupación por la suspensión de clases de los estudiantes", indicó.

También señaló que las clases son suspendidas durante el primer bloque de clases. "Eso genera incertidumbre en los apoderados porque muchos trabajan y no pueden ir a buscar a sus hijos. Además, también afecta la alimentación que reciben los niños como el desayuno y almuerzo", manifestó.

Ante esto, Urbina comentó que han mantenido reuniones con las autoridades.

"Se ha hablado de varias alternativas como el cambio de horario de entrada a clases o hacer clases online. (...) Los niños no quieren clases online así que hay que seguir buscando opciones y seguiremos con reuniones", indicó.

Aunque la situación de las quemadas es preocupante, Rosalía señaló que se han dado soluciones a largo plazo. "No podemos negar que se ha hecho más de lo que

se hizo el año pasado pero nosotros necesitamos soluciones inmediatas porque lidiamos con las quemadas hace más de 13 años", manifestó.

Hay que señalar que el municipio en los próximos días hará la licitación para tener vigilancia a través de monitores en el sector y así llegar más rápido a las quemadas como también detener a los que las realizan.

PREOCUPACIÓN

En relación a la suspensión de clases, el seremi de Educación, Alonso Fernández, dijo que se reunieron, a través del Departamento Provincial de Educación con CMDS y representantes del Liceo La Chimba, con el objetivo de desarrollar un plan para enfrentar la contingencia pedagógica y mitigar sus efectos.

"Buscamos anticiparnos y entregar herramientas tanto a los funcionarios como a los estudiantes y sus apoderados, para reducir las consecuencias pedagógicas negativas que genera esta contingencia medioambiental y de salud", explicó.

Asimismo, se acordó seguir trabajando en conjunto para aprobar y agilizar los planes de recuperación de clases que sean presentados, garantizando el derecho a la educación de los estudiantes.

En tanto, la presidenta del Cegpa de La Chimba, expresó que seguirán siendo parte de las reuniones pero que de no haber soluciones pronto, la comunidad educativa realizará manifestaciones. 📢